

# 47期生 学年通信

Vol.13

2024.2.12 発行



## ★★ ドッチボール&百人一首大会

2学期末考査が終わったあとの日程で、学年行事を企画し、HR 委員主催による、ドッチボール & 百人一首大会を行いました。学年を2分割し、2会場で同時開催。今回は、勝ち負けではなく全体で楽しむことを目的にしました。

【百人一首大会 会場】



【ドッチボール大会 会場】



午後の半日だけのイベントでしたが、委員はクラスをまとめて、スムーズに進行し、少ない時間を余すところなく使い切って、生徒が主体となって運営活動していました。

## ★★ 3学期がはじまりました

今年の共通テストは1月18日・19日に実施されました。1年生に対しては、授業担当者が共通テストの解説を Teams で配信したり、講習で解法を取り上げたりするなど、少しずつ具体的な進路対策がはじまっています。1月に実施された模試に対しても、結果を気にして意欲的に取り組む姿の生徒が多くみられました。日々の学習を積み重ねて、未来の自分につなげてほしいと願うばかりです。

一方で、1月・2月は都立高校の入試が実施されます。校内では受検日の日程に合わせて、大掃除を行ったり、教室整備を行ったりします。1年前は自らが都立高校入試の受検生だった47期生も、1月末の入試準備の際には、「成瀬高校の先輩」として高校入試の雰囲気を感じ、大掃除をしながら、自分が受検した日の様子を担任に話をしたり、受検をひかえた今の中学生の気持ちを思いながら教室整備をしたりしていました。

なお、受検日前後は、自宅学習日になります。2月末の一般入試前は、まとまった自宅学習日になるとともに、学年末考査の直前とも重なります。自宅学習に合わせた課題設定をする科目も少なくありません。成都には、時間を失うような生活をすることなく、自立した学習計画を期待しています。

### ★★ 合唱祭が行われました。

1学期の体育祭。2学期の文化祭に続き、3学期の大きな行事は、合唱祭です。

中学校では、練習期間が長くとられているようですが、高校では生徒が主体となり短期間で質の高い練習を目指します。

1月末より授業後に部活よりも合唱練習を優先する期間、短縮授業になって合唱練習の時間を増やす期間を経て、2月上旬に当日を迎えました。

当初は、クラスの中でパートごとに打ち合わせをしたり、廊下の隅に陣取ってパート練習を行ったりするものの、声量もあまり出ず、テンポも合わず、焦りが先行するクラスも多かった様子でした。

【合唱練習当初。クラスの中で相談中。YouTubeで曲を聴いて音をとる姿も。】



【廊下の端でパート練習】



【体育館でリハーサル】



しかし、すこしずつ指揮者の指揮を意識しながら歌う姿勢が出てきて、歌詞の雰囲気表現しようという意識が強まり、練習過程でクラスのハーモニーを作り上げようとする団結もうまれていきました。

合唱練習期間、担任は廊下や教室で生徒が練習をする様子を見守ってきました。一般論の中で、練習方法に関する少しのアドバイスもしましたが、特別に、歌に関する指導をしたわけではありません。生徒たちが、自ら必要となる練習を考えたり、互いに声掛けをしたりしてきました。その集大成として、当日を迎えることができました。

アカペラの課題曲1曲と、自由曲1曲。当日は、どのクラスも全力を尽くし、堂々と歌いきることができました。リハーサルのときから比べても、当日の仕上がりが格段にあがったクラスもありました。合唱祭の進行は、合唱委員会が主体となります。アナウンスや場内誘導など、多岐にわたる仕事をこなし、とても円滑な合唱祭運営でした。



受賞結果は、2年生の歌声に圧倒される中、2組に総合優勝2位をいただくことができました！合唱祭が終わった後、「今年の経験を活かし、来年の合唱祭をどのように成功させるか」、今から話をしている生徒もいます。

成瀬高校の合唱祭は、2年生と1年生のみが参加します。2年生は「最後の合唱祭」を意識し、心に刻む歌声をつくりあげていました。そんな46期生の姿を見た47期生は、1年後にどのような成長した姿を見せてくれるのか。今から楽しみです。

#### 【総合優勝2位 2組自由曲】



## ★★ 実は、そろそろ学年末考査前…。そして、1年生も終わりに近づいています。

3月上旬に行われる学年末考査ですが、都立高校入試のために自宅学習日が増えるため、2月中旬は実質的に考査2週間前相当にあたります。

また、1年生3学期は、「受検を終えて入学してきた1年生气分」から、「進路選択を見据えた2年生直前」の姿に切り替える必要があります。まだ、自分の進路選択の時期からは遠い、という気分である生徒も少なくないように思いますが、年度末に向けては、自立した大人に成長するための過程について考えていく時間を作りたいと考えています。

3月も、47期生の行事はさまざまに続きます。

羽田空港見学と日本科学未来館の見学という、校外学習行事も新たに計画されました。1年間プロジェクト活動として続けてきた探究活動も、ついに成果発表会という形で実ります。

1年生3学期というかけがえのない時期を、十分に楽しみつつ、様々な経験として自らを育てる時間にしてほしいと願っています。

## ★★ 今後の予定

3月: 学年末考査

3月: 校外学習

3月: 球技大会

3月: 探究成果発表会

3月: 2年生に向けた学年集会

3月: 英語プレゼンテーション大会

3月: 修了式

